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防災会議条例及び災害対策本部条例の

一部改正や

保育所設置条例の一部改正など

平成24年12月定例会は、11月30日に招集

され12月20日まで21日間の会期で開かれま

した。定例会の初日には、44議案が上程され

ました。

一般質問は、12月4日から3日間、13人の議

員が登壇して行われ、7日からは各常任委員会、

特別委員会が開かれました。

最終日には、議案44件と発議案1件を原案

どおり可決・承認し、請願1件を採択、2件を

不採択としました。また、9月定例会から継続

審査中の決算関係議案9件を認定し、閉会しま

した。

12月定例会の日程

 11月 30日 （金） 本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）

 12月  4日 （火） 本会議（一般質問）

  5日 （水） 本会議（一般質問）

  6日 （木） 本会議（一般質問、議案質疑、委員会付託）

  7日 （金） 建設水道常任委員会

  10日 （月） 教育民生常任委員会

  11日 （火） 地域防災特別委員会、医療問題特別委員会

  12日 （水） 経済環境常任委員会

  13日 （木） 空港対策特別委員会

  14日 （金） 総務常任委員会

  20日 （木） 本会議（会議録署名議員指名、議案・請願審議、閉会）

月　日 内　　　   容

54議案を可決･承認･認定12月
定例会の
あらまし
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常任委員会

本会議で委員会に付託された主な議案と
審査内容の概要を紹介します。 ※議案件名など一部省略しています。

教育民教育民生生
常任委員常任委員会会

議案１８件をいずれも可決し、
請願２件を採択並びに不採択
としました。
所管事務について３件の報
告を受けました。

総総　　 務務
常任委員常任委員会会

議案12件をいずれも可決・
承認し、請願１件を不採択と
しました。
所管事務について４件の報
告を受けました。

▼成田市長期継続契約に関する条例の一部改正
［内　　容］　　長期継続契約注)1を締結することによって、安定した業務の履行、雇用環境の改善、事務の効率化、

経費の削減が図れるよう、長期継続契約の対象となる契約の範囲を拡大するもの。

▼成田市保育所設置条例の一部改正
［内　　容］　　成田ニュータウン内の保育園の大規模改修工

事を実施する際に、代替施設として使用する仮設
園舎が平成25年4月1日から開所することに伴っ
て、名称を「成田市赤坂保育園」とし、定員を180
人と定めるもの。

▼成田市防災会議条例及び成田市災害対策
本部条例の一部改正

［内　　容］　　災害対策基本法の一部改正に伴い、両条例について
所要の改正を行うもの。防災会議条例では、成田市防
災会議の所掌事務を改めるとともに、委員の構成を追
加することに伴い、定数を43人以内から45人以内に変
更するもの。

［主な質疑］ 　防災会議の委員の定数が2人増えることの趣旨は。

　東日本大震災での避難所運営において女性の視点
が十分ではなかったことから、多様な意見を防災計
画に反映させるため、自主防災組織構成者と学識経
験者から女性を選任したいと考えている。

▼成田市国民健康保険税条例の一部改正
［内　　容］　　近年の経済情勢で国民健康保険税の増収が見込めない

中で、保険給付費等が年々増加し、財源不足が生じている
ことから、国民健康保険の財政の健全化を図るため、税率
等を改正するもの。

［主な質疑］ 　医療費の削減にどのように取り組んでいくのか。

　今後はジェネリック薬品使用の差額通知と重複頻回受
診者への訪問指導というような事業にも取り組んでいき
たいと考えている。

答

問

答

問

注)1 各年度の予算の範囲内で給付を受けることを条件として、複数年度にわたる契約を締結すること。

▼「こころの健康を守り推進する基本法（仮称）」の法制化を求める意見
書採択に関する請願書

［主な意見］ 　年間3万人以上の方が自殺し、320万人程の方が精神疾患にかかっており、厚生労働省でも4大
疾病に精神疾患を加えたところである。法制定を求める本請願に賛成する。

▲建設中の赤坂保育園



経済環経済環境境
常任委員常任委員会会

議案３件をいずれも可決し
ました。
所管事務について７件の報
告を受けました。

▼成田市工場立地法に基づく緑地面積率等に係る
準則を定める条例制定

［内　　容］　　工場立地法の一部が改正され、一定規模以上の工場などの立地
を行う際の緑地面積率等に係る地域準則の制定権限が市に移譲さ
れたことから新たに条例を制定するもの。

［主な質疑］ 　緑地等の面積率は国の指定する水準を下回って設定されてい
るが、理由は。

　緑化推進と企業誘致の両方の観点から、現在、市の準則とみな
している県準則と同率とした。

問

答

▼ＪＲ成田駅東口再開発ビルＢ棟建設工事請負契約の締結
［内　　容］　　ＪＲ成田駅東口第二種市街地再開発事業で予定されている再開発ビル２棟のうち、Ｂ棟の建設

工事請負契約を締結するもの。

［主な質疑］ 　入札参加者はなぜ３社だったのか。

　競争の想定としては最大１７の共同企業体が作れることになっており、結果的に３社が参加し２
社の応札があった。

国に意見書を提出
12月定例会では、議員から提出された議案（発議案）が可決
され、国及び関係行政機関に意見書が提出されました。
提出された意見書は下記のとおりです。

■「こころの健康を守り推進する基本法（仮称）」の制定を
　　　　求める意見書

▼平成24年度成田市公設地方卸売市場特別会計補正予算（第１号）
［内　　容］　　電気料金の値上げに伴う光熱水費の増額と、卸売市場基本方針策定に係る調査委託の実施にあ

たって、歳入歳出それぞれ1,616万7千円の増額補正を行うもの。

［主な質疑］ 　基本方針策定の調査は老朽化した施設の改修のみか、事業の方針なども含むのか。

　卸売市場の今後のあり方、将来構想に係る調査を行う。

問

答

問

答

建設水建設水道道
常任委員常任委員会会

議案１１件をいずれも可決し
ました。
所管事務について５件の報
告を受けました。

▼成田市が管理する市道に係る高齢者，障害者
等の移動等の円滑化のために必要な道路の構
造に関する基準を定める条例制定

［内　　容］　　成田市では特定道路注)2の指定を受けている市道はないが、
バリアフリー法の規定により、特定道路以外の道路についても
条例で定める基準に適合させるために必要な措置を講ずること
が努力義務として課せられたことから条例を制定するもの。

4 成田市議会だよりNo.692013.2.1

注)2 生活にかかわる道路のうち、多数の高齢者や障がい者が通常徒歩で移動するもので
あって、国土交通大臣が指定した道路。
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議 案 と 審 議 結 果 一 覧

議案と審議結果一覧

工市共産党公明党リベラル成田豪政会政友クラブ議
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　　◆ 議　案

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決字の区域及び名称の変更に伴う関係条例の整理
に関する条例制定1

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市コンプライアンス条例の一部改正2

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市長期継続契約に関する条例の一部改正3

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市財産の交換，譲与，無償貸付け等に関す
る条例制定4

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決固定資産税等の12月に係る納期の変更に伴う
関係条例の整備に関する条例制定5

××××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市手数料条例の一部改正6

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市保育所設置条例の一部改正7

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市児童ホームの設置及び管理に関する条例
の一部改正8

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市重度心身障害者の医療費助成に関する条
例の一部改正9

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市国民健康保険税条例の一部改正10

××××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市住民基本台帳カードの利用に関する条例
制定11

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市防災会議条例及び成田市災害対策本部条
例の一部改正12

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市介護保険条例の一部改正13

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市指定地域密着型サービスの事業の人員，
設備及び運営に関する基準を定める条例制定14

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決
成田市指定地域密着型介護予防サービスの事業
の人員，設備及び運営並びに指定地域密着型介
護予防サービスに係る介護予防のための効果的
な支援の方法に関する基準を定める条例制定

15

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市小規模水道条例制定16

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市工場立地法に基づく緑地面積率等に係る
準則を定める条例制定17

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市が管理する市道の構造の技術的基準を定
める条例制定18

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市が管理する市道に設ける案内標識及び警
戒標識等の寸法を定める条例制定19

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決
成田市が管理する市道に係る高齢者，障害者等
の移動等の円滑化のために必要な道路の構造に
関する基準を定める条例制定

20

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市準用河川に係る河川管理施設等の構造の
技術的基準を定める条例制定21

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市都市公園条例の一部改正22

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決
成田市が管理する都市公園に係る高齢者，障害
者等の移動等の円滑化のために必要な特定公園
施設の設置に関する基準を定める条例制定

23

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市下水道条例の一部改正24

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市水道の布設工事監督者及び水道技術管理
者の資格等に関する条例制定25

※件名は一部省略しています
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××××○○○○○×○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決ＪＲ成田駅東口再開発ビルＢ棟建設工事請負契
約の締結26

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決成田市立公津の杜中学校新築工事（建築工事）
請負契約の変更27

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決交通事故に伴う損害賠償の額の決定及び和解28

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決交通事故に伴う損害賠償の額の決定及び和解29

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（こすもす苑デイサービスセ
ンター）30

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（のぞみの園）31

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（公津の杜コミュニティセン
ター）32

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（荒海共生プラザ）33

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（印東体育館）34

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（十余三パークゴルフ場）35

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決指定管理者の指定（久住パークゴルフ場）36

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決千葉県市町村総合事務組合規約の一部を改正す
る規約の制定に関する協議37

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決市道路線の廃止（吉岡松子線）38

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決市道路線の認定（伊能吉岡線外2路線）39

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○承認専決処分の承認（平成24年度成田市一般会計
補正予算（第3号）＝専決第18号）40

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決平成24年度成田市一般会計補正予算（第4号）41

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決平成24年度成田市国民健康保険特別会計補正
予算（第1号）42

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決平成24年度成田市公設地方卸売市場特別会計
補正予算（第1号）43

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決平成24年度成田市介護保険特別会計補正予算
（第1号）44

　　◆ 継続審査議案（平成24年9月）

××××○○○○○×○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市一般会計歳入歳出決算15

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市国民健康保険特別会計歳入
歳出決算16

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市下水道事業特別会計歳入歳
出決算17

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市公設地方卸売市場特別会計
歳入歳出決算18

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市介護保険特別会計歳入歳出
決算19

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市農業集落排水事業特別会計
歳入歳出決算20

※件名は一部省略しています
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※　○＝賛成、×＝反対
※　議長（宇都宮　高明）は採決に加わりません。
※　会派等の名称の略は次のとおり　共産党＝日本共産党、市＝無所属市民の会、エ＝エコピースの会

●空港容量拡大に向けた空港施設の整備状況
発着回数27万回に向けた施設整備として、Ｂ滑走路の誘導路湾曲部
の改良、横堀地区誘導路の一部新設は既に供用しており、今後、Ｂ滑走
路西側誘導路、横堀地区誘導路とエプロンを2013年1月、3月に供用開
始する予定とのことでした。
また、ビジネスジェットの専用施設、ＬＣＣの国内線施設を整備し
たほか、2014年度末の完成を目標にＬＣＣの国際線にも対応する専用
ターミナルを計画しているとのことでした。

●2012年冬ダイヤ
冬ダイヤの週間発着回数は4,014回で、夏ダイヤとの比較では334回
増加し、乗り入れ航空会社は79社、乗り入れ都市数は35カ国3地域で
111都市と、いずれも過去最高とのことでした。

●航空機騒音の評価指標の変更
平成25年4月1日から、騒音対策の基準となる評価方法が、現在のＷ
ＥＣＰＮＬ注)3から、より実態に即した評価が可能なＬｄｅｎ注)4に変更
されるとのことであり、騒防法、騒特法における新たな基準値は、現行
の基準値と同等レベルの値に置き換えられるとのことでした。

空港対空港対策策

特別委員特別委員会会

委員会で報告された内容の一部を要約して紹介します。

工市共産党公明党リベラル成田豪政会政友クラブ議

決

結

果

件　　　　　　　　名

議

案

番

号

會
津
　
素
子

足
立
満
智
子

馬
込
　
勝
未

鵜
澤
　
　
治

大
倉
富
重
雄

水
上
　
幸
彦

一
山
　
貴
志

油
田
　
　
清

伊
藤
　
竹
夫

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
昌
一

青
野
　
勝
行

上
田
　
信
博

小
山
　
　
昭

飯
島
　
照
明

海
保
　
貞
夫

宇
都
宮
高
明

平
良
　
清
忠

石
渡
　
孝
春

村
嶋
　
照
等

神
﨑
　
利
一

荒
木
　
　
博

秋
山
　
　
忍

小
澤
　
孝
一

湯
浅
　
雅
明

佐
久
間
一
彦

雨
宮
　
真
吾

伊
橋
　
利
保

福
島
　
浩
一

神
﨑
　
　
勝

××××○○○×○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市後期高齢者医療特別会計歳
入歳出決算21

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市簡易水道事業特別会計決算22

○○××○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○認定平成23年度成田市水道事業会計決算23

　　◆ 発議案

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○可決「こころの健康を守り推進する基本法（仮称）」
の制定を求める意見書1

　　◆ 請　願

○○○○××××××××××××－×××××××××××××不採
択学校図書館の充実を求める請願書4

○○○○○○○○○○○○○○○○－○○○○○○○○○○○○○採択「こころの健康を守り推進する基本法(仮称)」
の法制化を求める意見書採択に関する請願書5

○○○○×××○××××××××－×××××××××××××不採
択消費税の増税中止を政府に求める請願書6

※件名は一部省略しています

議案と審議結果一覧／特別委員会

注)3 航空機騒音のうるささを表す指数。加重等価平均感覚騒音レベル。
注)4 夕方の騒音、夜間の騒音に重み付けを行い評価した1 日の等価騒音レベル。時間帯補正等価騒音レベル。
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問

答

医療問医療問題題

特別委員特別委員会会

●成田市急病診療所利用状況（平成24年4月～9月分）
内科・小児科の受診者数は4,313人で、前年度から307人の減少、

外科は247人で、前年度から7人の増加、歯科は92人で、前年度から18
人の減少となっており、全体では4,652人で、前年度比318人、6.4％
の減少とのことでした。
なお、成田市民の利用率は、内科・小児科が62.5％、外科が62.8％、
歯科が60.9％とのことでした。

●成田市消防本部救急搬送状況（平成24年1月～9月分）
成田市の救急搬送出動件数は4,763件、搬送人員は4,232人で、前年
より32件、16人の減少とのことでした。
成田赤十字病院への搬送については、重症は6人増加し、中等症は
94人、軽症は196人それぞれ減少していることから、緊急度や重症度
の高い傷病者の受け入れを行う三次救命救急センターとしての状況が
うかがえるとのことでした。
［主な質疑］　　　成田赤十字病院以外への搬送が増えているが、消防で搬送

先を分けているのか。

　救急隊は現場で傷病者を観察し、状況に応じて二次救急医
療機関の当番病院に一番先に連絡することもある。

●成田市地域防災計画見直しの概要
防災施策の基本方針７項目と、地域防災特別委員会からの提言１０項

目に関連する項目を、地域防災計画見直しの重点項目と位置付け修正
案をまとめたとのことでした。
自助・共助による地域防災力の向上、帰宅困難者等対策、災害時要
援護者等対策、庁内体制の強化、情報発信体制の整備、物資確保等の体
制の構築、避難体制の整備、放射性物質事故への対応が見直しの概要
とのことでした。

●福祉避難所の協定締結
成田市では大規模災害時に要援護者の避難生活をサポートする体制
を強化するため、市内外１１法人と協定を締結したとのことでした。
この１１施設は、バリアフリーやケア環境等の整った介護老人保健施
設や特別養護老人ホーム、障害者支援施設等で、指定避難所での生活
に支障がある災害時要援護者が安心・安全に避難生活が送れるよう、２
次的な避難所として利用されるとのことでした。

●放射能の測定結果
大気中の放射線量や、成田富里いずみ清掃工場の処理生成物や成田
浄化センターのし尿焼却灰の放射能濃度はいずれも基準値を下回って
いるとのことでした。また、農畜産物の放射性物質については、シイ
タケの原木露地で100ベクレルを超えているものがあったため、生産
者に注意喚起をしているとのことでした。

地域防地域防災災

特別委員特別委員会会
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決算特別委員会

①　市税、負担金、使用料、手数料等の徴収につい
ては、住民負担の公平性確保と受益者負担の観
点から、収入未済額及び不納欠損額を最小限に
するため、引き続き収納環境の整備とさらなる
徴収率の向上に努力されたい。
②　成田市の施策を達成するため、職員の人材確
保は不可欠である。特に、高齢社会に対応する
ための医療などの分野を担う保健師・歯科衛生
士などは事業計画に支障がないよう計画的な人
材の確保に努められたい。
③　成田空港の発着回数の増加にあたっては、関
係機関と連携を図りながら、騒音地域住民の生
活環境の保全・向上に努力するとともに、騒音地
域の振興策を具体的に推進されたい。
④　成田ブランドの構築については、ロケ誘致、
グルメ開発及び戦略的な情報発信など一定の成
果は認められるが、今後も地域の活性化に向け
継続した取り組みを進められたい。
⑤　医科系大学誘致については、地域医療強化の
観点からも、今後の誘致に向けて引き続き努力
されたい。
⑥　合理的な自治体運営のため、節電への取り組
みはもとより、様々な経費についても縮減を図
るよう努められたい。
⑦　地域防災力の向上、減災を推進するためには、
自主防災組織の充実が求められるところであり、
地域防災計画の見直しにあたっては改めてその
位置づけを明確化し、より一層の育成強化に努
められたい。

⑧　オンデマンド交通については、高齢者の移動
手段の確保の観点から実証運行が行われている
が、運行範囲の拡大や利用しやすい環境・条件の
整備など、更なる利便性向上のための検討、研
究に努められたい。
⑨　生活扶助費は年々増加傾向にあるが、就労可
能な対象者については、早期に自立できるよう
計画的な支援を進められたい。
⑩　農業就業者は高齢化等により減少傾向にある
が、農業は成田市の主要な産業であり、引き続
き後継者の育成と経営基盤の強化に努められた
い。
⑪　観光客の誘致にあたっては、相次ぐＬＣＣの
就航を契機に、国内の就航都市等へのプロモー
ション活動を積極的に推進されたい。
⑫　小中学校連携教育、小中一貫教育の考え方を
整理し、小中一貫教育の実施にあたっては、そ
の課題を十分議論し、万全な体制を整えられた
い。
⑬　国民健康保険は、長期化する景気低迷と保険
給付等の増加により、今後も厳しい財政状況が
続くものと思われる。国保事業の健全化を図る
ために、医療費の削減のほか、税率の見直しに
ついても検討されたい。
⑭　成田市の財政は健全性が保たれているが、各
種事業の推進に当たっては、市債が有効な財源
であっても常に残高に留意し適切な財政運営を
図られたい。

　平成24年9月定例会において付託され、継続審査中の平成23年度決算関係議案9件につ
いて、閉会中の10月30日、31日の2日間にわたり審査を行い、下記に掲げる14項目の意見
を付し、いずれも原案のとおり認定しました。

平成23年度　決算関係９議案を認定茅茅茅鞄茅茅茅鞄茅茅茅鞄 鞄茅茅茅鞄茅茅茅鞄茅茅茅



一般質問（個人質問）

 　成田富里いずみ清掃工場
の整備にあわせて、ごみの分別区分
が見直され、これまでビニール・プ
ラスチック類として毎週回収されて
いたものが、平成24年10月の運用
に伴い、２週間に１回と半減した。
白いごみ袋を２週間に１度、一気に
出されると、従来のごみ置場の規模
では入り切らず外に置かれてしまう
といった声も寄せられている。そこ
で成田市として、プラスチック製容
器包装の分別について、現場は混乱
している状況にあることから、従来
からの変更内容について、よりわか
りやすい形での分別方法を再度示す
必要があると思うが見解を。

 問 》》》  　今後は、分別のポイント
をわかりやすいイラストや写真で示
すとともに、モデルケースとして実
際の分別作業を見てもらったり、あ
るいはこれをビデオに収録してＤＶ
Ｄを作成し見てもらうなど、よりわ
かりやすく工夫をして資源ごみの分
別の精度が上がっていくように周知
していきたい。

その他の質問

◆持ち去り禁止条例

◆所得格差に伴う教育格差の現状

◆低所得者世帯への通塾に要する

一部の助成制度の創設

 答 》》》2. ごみの分別区分を
 　分かりやすく

雨宮真吾 議員

$1234567890
SLOT
7 7 7

 　カジノ誘致で大きな経済
効果が見込まれているが、その積算
根拠は非公開で不明とのことである。
経済効果も根拠がないことには信用
できない。どんな立派な施設でやる
賭博も、利根川の河原でむしろを敷
いてやる賭博も、ばくちには違いな
い。成田にカジノは、観光キャラク
ターうなりくんのイメージダウンに
もつながるのではないか。市長は、
民間レベルの議論が深まることを期
待していると言っているが、法整備
などが進めばカジノ誘致を進めたい
と理解してよいか。

 　カジノ・ＭＩＣＥを含む

 問 》》》

 答 》》》

複合施設、いわゆるＩＲ誘致をする
かどうかについては、まずは民間レ
ベルで、メリット・デメリットを含
め議論を深めてもらい、民意が深
まった時点で、成田市としてどのよ
うに対応していくかを判断していき
たい。

その他の質問

◆市長は国に原発ゼロの要請を

◆市長は国にＴＰＰ参加反対の要

請を

◆夜間騒音から住民の暮らしを

守って

3. カジノ誘致は成田の 
  イメージダウンでは

　鵜澤　治 議員

 

 　増え続ける認知症が大き
な問題となっている。成田市にあっ
ても、今後認知症の方をどのように
支援していくかは大変大きな課題で
ある。厚生労働省の認知症施策検討
プロジェクトチームは、今後の認知
症施策の方向性についてとりまとめ、
認知症施策推進5か年計画を公表し
た。そこで成田市としての認知症予
防・支援策に対する基本的な考え方は。
また認知症初期集中支援チームと身
近型認知症疾患医療センター注)5に
ついてどのように考えているのか。

 　認知症の予防・早期発見
・早期治療に向けた支援とともに、

 問 》》》

 答 》》》

認知症になっても本人の意思が尊重
され、住みなれた地域で安心して生
活ができるよう必要な医療や介護、
日常生活における支援が一体的に結
びついた支援体制を整えることが必
要である。認知症初期集中支援チー
ムの整備は、千葉県と連携を図りな
がら国の状況を把握し、対応できる
体制を整えていきたい。また身近型
認知症疾患医療センターが成田市内
に整備されることを望んでいる。

その他の質問

◆医療と介護の連携の取り組み

◆24時間巡回サービスの創設

◆男女共同参画センターの進捗

1. 認知症予防・支援策

　大倉富重雄 議員　　　　　　
　　

議員が市政の方針や考え方を市長などに聞くものです。
質問と答弁の内容を要約して掲載しています。

10成田市議会だよりNo.692013.2.1

▲ごみ集積所に出された白いごみ袋

▲西部北地域包括支援センターの認知症研修会
注)5 認知症の早期診断・早期支援・危機回避支援などの機能を持つ医療センター。
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一般質問

 　成田市では、現在200名
を超す子どもたちが学校に長期欠席
で通学できない現状をどのようにと
らえているのか。不登校の予防策も
含めたマニュアルを早急に作成し、
支援体制を整備する必要があると考
える。不登校について、今後どのよ
うに対応するのか、方向性も含めて、
具体的な対策を伺う。

 　平成19年度からの長欠
率及び不登校率は、年々減少傾向で
あるが、いまだ100名余りの不登校
児童生徒がいることは憂慮すべきで
あり、その問題解決を教育施策の一
つと掲げ取り組みを行っている。学

 問 》》》

 答 》》》

校では、家庭との連携、支援教室の設
置、教育相談や学習支援など個に応
じた対応を行い、教職員は、不登校の
解消に向けた校内体制をつくり、最
善の対策を検討しながら対応してい
る。また、他の関係機関との連携の
ほか、教育支援センターでは、自立支
援を行うとともに、通所する児童生
徒及び保護者に対しカウンセリング
を実施し学校復帰を目指している。

その他の質問

◆フリースクールを含めた選択肢

の拡大

◆障がい児教育における学習環境

の整備

 　生活保護基準が引き下げ
られれば、低収入であるのに課税さ
れる世帯、就学援助などの減免制度
を利用できない世帯が増える。また、
最低賃金が切り下げられ、労働条件
が悪化、消費が落ち込むことで景
気・雇用状況も悪化することにつな
がる。最後のセーフティネットの切
り崩しは命にかかわるという視点か
ら、国に対して生活保護基準引き下
げに反対するよう強く求めるがどの
ように考えるか。

 　厚生労働省の諮問機関で
ある社会保障審議会の中に設置され
た生活困窮者の生活支援のあり方に

 問 》》》

 答 》》》

関する特別部会において、生活保護
費の給付水準の適正化だけではなく、
就労支援策の強化、不正受給対策、
扶養義務者の説明責任など、生活保
護制度の全般について、様々な議論
がされている。よって、その動向を
注視するとともに、十分な議論がさ
れることを期待する。

その他の質問

◆子どもの貧困問題に対する成田

市の施策を問う

◆東京都荒川区のように、子ども

の貧困の実態調査を求める

◆就学援助の子どもたちへの学習

サポートを求める

 　社会保障制度改革推進法
の考えに基づく制度改定が行われれ
ば、社会保障制度が解体されると指
摘されるような大変な内容を持って
いると思う。この推進法の第２条で
は、国民の自立した生活を家族相互、
国民相互の助け合いの仕組みを通じ
て支援していくとし、国の責任や企
業の責任も書いていない。また、日
本弁護士連合会は、憲法第25条に抵
触する恐れがあると批判をしている。
この推進法は、社会保障の基本的な
考えを否定し、徹底した公費の削減
を狙いとするものではないのか。成
田市としての考えを伺う。

 問 》》》  　社会保障制度改革推進法
では、国は社会保障制度改革に関す
る施策を総合的に策定し、実施する
責務を有するとされていることから、
憲法第25条に定める国の義務であ
る社会保障及び社会福祉の公的責任
について、これを否定するものでは
ないものと考えている。

その他の質問

◆ごみの新しい分別方法の周知・

徹底を

◆家庭用太陽光発電への補助金の

上乗せを

◆親族の扶養は生活保護の開始条

件ではない

 答 》》》

4. 不登校児童生徒への
　 取り組み

　青野勝行 議員　　　　　　　

5. 生活保護をめぐる  
　 問題
　　　　　　會津素子 議員

6. 社会保障制度の解体
　
馬込勝未 議員　　　　　　　



 　空港周辺地域における土
地利用のあり方が示されたが、この
ままでは大栄地区は土地の有効活用
などはほど遠く、過疎化が進むばか
りとなってしまう。圏央道のイン
ターチェンジ建設計画もあり、より
空港と一体的な土地利用を促進する
ための開発誘導が必要と考える。そ
こで、幹線道路沿いの開発誘導の緩
和策が図れないか。また、近隣住民
の雇用拡大も視野に入れた空港と一
体的な開発を、空港東側を拠点に進
めることが望ましいと考えるがどう
か。

 　大栄及び下総地区の非線

 問 》》》

 答 》》》

引き区域は、市街化調整区域とは異
なり、規制が緩やかで、道路状況な
どの技術的基準が満たされれば開発
許可が可能であると考えている。幹
線道路沿いも、都市計画上は開発が
可能となるが、農業振興地域におけ
る制限がある場合は、協議及び調整
が必要となる。空港東側地域は、地
区計画制度の活用や特定用途制限地
域の指定により、適切な土地利用の
誘導を目指したい。

その他の質問

◆大栄地区の小学校統廃合の進捗

状況と今後の進め方

◆イノシシ対策は猟友会まかせだ

が対策は十分なのか

8. 非線引き地区、特に 
 　大栄地区の土地利用

伊橋利保 議員　　　　　　　

 　日本の教育は根が枯れ、
幹が腐りかけており、枝葉の対処療
法的な改革だけでは再生不能である。
教育再生の取り組みは、目先の費用
対効果で仕分けることはできない。
家庭教育と幼児教育という教育再生
の根と幹に焦点を当てた根本的な改
革が望まれる。いじめの根っこにあ
る問題は、共感性と規範意識の欠如
である。個々の認識の違いをなくす
ための予防教育をすぐにでも推進す
べきではないか。

 　日々の教育活動や保護者
会などを通し、いじめの定義につい
て共通認識を図った上で理解を深め、

 問 》》》

 答 》》》

いじめは絶対に許されない行為であ
り、常にいじめられる側の立場に
立って正しい判断や行動をするよう
指導、啓発に努めている。さらに、い
じめの行為をひやかしやからかいな
ど、より具体的な内容で示し、全教職
員がいじめについて再確認をするこ
とで、小さないじめも見逃さない体
制を整えている。

その他の質問

◆農業振興・里山整備による自然

保護

◆バイオマスタウン構想注)7

◆市民参加から考える公共サービ

ス

9.  いじめ解決の難しさ、
　  予防教育の推進

海保茂喜 議員　　　　　　　

 

 　少子高齢化、過疎化が進
む中で、空き家が目につくように
なった。成田市内の住宅団地でも一
見して空き家とわかる建物も増えて
いる。住民にとって近所の空き家が
身近な問題になりつつあるが、市内
の空き家の実態をどのように把握し
ているか。また、空き家が増えて問
題が生じてから対策を立てるのでは
なく、将来のまちづくりと絡めて
（仮称）空き家に関する適正管理条例
を制定してはいかがか。

 　空き家の実態について現
段階では把握していないが、空き家
戸数の増加傾向は成田市においても

 問 》》》

 答 》》》

例外ではないと認識している。これ
らを放置しておくと生活環境の悪化、
防災・防犯機能の低下、老朽化によ
る倒壊等様々な問題が危惧されるた
め、実態調査の具体的な手法なども
含め検討していく。また、所有者に
適正な管理をしてもらうための条例
制定は先進市の取り組みも参考にし
ながら調査研究を進めていきたい。

その他の質問

◆ＴＰＰのＩＳＤ条項注)6が地方

自治に及ぼす影響

◆成田市公害防止条例における騒

音規制

7. 空き家問題の実態と
 　条例制定

　足立満智子 議員　　　　　　

詳しい会議録は閉会後約２カ月で、市議会ホームページ、市役所行政資料室、
図書館・分館でご覧いただけます。
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▲荒廃した空き家
注)6 投資家が投資先の国家の政策によって被害を受けた場合、その国家を第三者である仲裁裁判所に訴えること

ができるという制度。

注)7 動植物から生まれた再生可能な有機資源の有効活用による地域の活性化をめざした構想。
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一般質問

 　現在、テレビが地デジ化
になり、リモコンボタンを１つ押せ
ばデータ放送が見られるようになっ
た。例えば、千葉テレビのデータ放
送では、成田市のイベント情報や天
気予報、また避難所情報などが文字
で見られるようになっている。そこ
に、災害時等の緊急時に防災行政無
線の放送内容も見られるようにでき
ないのか見解を伺う。

 　千葉テレビのデータ放送
については、市役所にある端末に文
字を入力することによって、その情
報がテレビで文字情報として放送で
きるというものである。災害時等の

 問 》》》

 答 》》》

緊急時には千葉テレビのデータ放送
において防災行政無線の放送内容等
も文字情報として放送できるものと
考えており、災害時の緊急的な情報
伝達手段として活用していきたい。

その他の質問

◆学校施設における非構造物の耐

震化

◆庁舎・学校施設における緊急地

震速報システムの推進

◆リース方式によるＬＥＤ化の推

進

 　成田空港の滑走路運用時
間延長など地域住民への情報提供に
ついての成田市の考え方は。また検
問が簡素化され、空港へのアクセス
について地域住民の利用促進が図れ
るような方法がとれれば、空港機能
を存分に利用できるのではないか。
空港施設や交通機関の利用について、
さらに大規模災害時の空港との相互
協力についての考えを伺う。

 　空港情報の早期提供の方
法は成田国際空港株式会社と協議し
ていく。空港に入る際の検問は、空
港利用者の利便性や快適性の向上の
ためにも警備の質を確保しつつ緩和

 問 》》》

 答 》》》

してもよいのではないかと考えてい
る。ＬＣＣの新規就航、鉄道やバス
など空港アクセスの向上も図られ、
また飲食店や専門店なども充実し身
近な商業施設として地元住民にも気
軽で利用しやすい快適性の高い空港
としてさらに発展していければと考
えている。大規模災害時には地域と
空港が連携し相互支援と連絡体制の
確立が大事になるため、今後成田国
際空港株式会社と協議を進めていく。

その他の質問

◆大規模災害時の災害弱者対応

◆高齢者生きがいづくり施策

◆空き地の適正管理

10. 災害時の情報伝達の
　　 円滑化

一山貴志 議員　　　　　　　

11. 地元地域と
　　成田空港との共生

水上幸彦 議員

 　農地の集積をする場合、
遊休農地の解消等を含め、農地の貸
し借り情報を農家に公開すべきと思
うが、成田市独自の情報提供を考え
ているか。例えば、今、全国レベル
で全国農業会議所が農地情報提供シ
ステム等を運営しているが、参加す
る考えはないか。

 　成田市農業センターにお
いて、ホームページを開設するべく
準備を進めており、その中で貸し付
け希望農地などの情報提供を行うこ
とを考えている。成田市としては、
農地の情報提供を行うことは規模拡
大を図る意欲ある農業者への農地の

 問 》》》

 答 》》》

集積が図られ、農地の有効利用によ
る耕作放棄地の発生防止にもなるこ
とから、農業センター、農業委員会
と連携・協力し、農業センターホー
ムページの活用など、適切な情報提
供ができるように支援していきたい。

その他の質問

◆集落営農の推進や新規就農者の

総合支援、農地の集積等

◆転作奨励金を含め稲作農家を維

持させるための施策

◆大栄幼稚園で幼児教育充実のた

め３年保育を実施する予定は

12. 遊休農地の解消や
　　農地の集積

福島浩一 議員　　　　　　



環境に優しい大豆インクを
使用しています。

この印刷物は、印刷用の紙へ
リサイクルできます。

﨑
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 　水質汚濁防止法では、生
活排水対策が特に必要と認められる
地域を県が指定し、市町村は生活排
水対策を計画的に進めることとなっ
ており、成田市もその指定を受けて
いる。生活排水は、365日、市民の
毎日の生活にかかわることであり、
どの居住区域においても、だれもが
健康で快適な日常生活を送るという
公平性の観点からも、安心して適正
処理するためのインフラ整備は優先
すべき政策課題の１つであると考え
る。生活排水対策処理に対する成田
市の基本的な考え方を伺う。

 　生活排水対策推進計画は、

 問 》》》

 答 》》》

生活排水を適正に処理している人口
の増加と河川に流れ込む汚濁負荷量
の削減を目標として定めるものであ
り、道路側溝などの整備を位置付け
るものとはなっていないが、今後と
も下水道、道路など生活基盤整備と
の整合を図りながら、目標の達成に
努めていきたいと考えている。

その他の質問

◆生活排水対策推進計画の市の財

政計画

◆汚水適正処理構想の現状と今後

の整備計画は

◆放流先の公共水域のない地域に

対する対策

13. 生活排水対策推進
　　計画

秋山　忍　議員

▲水辺環境に親しめるグリーンウォーターパーク
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